
Уважаемые коллеги, дорогие друзья!
Совсем немного вре-

мени остается до начала 
нового учебного года в уни-
верситете, а это значит, что 
скоро мы опять соберемся 
в учебных комнатах и ауди-
ториях, встретимся на кли-
нических базах и в кори-
дорах административных 
и учебных корпусов. Сам 
праздничный день мы про-
ведем в уже привычном 
дистанционном формате с 

трансляцией торжественных мероприятий для всех желаю-
щих, а пока продолжается приемная кампания. Продолжа-
ется успешно, с размахом. Университет выполнил доведен-
ные показатели КЦП по колледжу и специалитету, причем 
даже с учетом серьезного их увеличения, став, таким обра-
зом, первым и единственным, кто справился с этим своим 
заданием в Красноярском крае и среди медвузов в СФО. 
Вскоре начнется прием иностранных студентов и есть уве-
ренность, что их количество существенно прирастёт. Но уже 
сейчас абсолютно понятно, что приемная комиссия КрасГМУ 
сработала на высочайшем уровне, обеспечив слаженность 
действий всех звеньев очень непростого процесса набора 
обучающихся. Кроме изменившихся условий работы, сотруд-
ники комиссии, специалисты IT-службы успешно реализовали 
проект суперсервиса для абитуриентов через портал Госуслуг. 
Суперсервис находится под особым контролем на федераль-
ном уровне и вменен в персональную ответственность руко-
водству университета. Сердечно благодарю всех сотрудников, 
кто, не жалея своих сил и времени, отрабатывает важнейшие 
моменты приемной кампании!!!

Большинство клинических баз КрасГМУ продолжает 
функционировать в стесненных условиях, так как ковид 
не отступает и «красные зоны» наших крупных больниц 
по-прежнему развёрнуты повсеместно. В связи с этим обра-
щаю ваше внимание на распоряжение главного санитарного 
врача Красноярского края о необходимости профилакти-
ческой вакцинации работников сферы здравоохранения и 
образования, в соответствии с которым мы должны до 15 
сентября иметь определенный процент привитых для дости-
жения порога популяционного иммунитета.

Возвращаясь к теме стеснённых условий на клинических 
базах, спешу, однако, заверить вас, что во время послед-
ней встречи с ректором СФУ М.В. Румянцевым мы достигли 
понимания, что учебный корпус на улице Ленина останется в 
пользовании КрасГМУ в течение предстоящего учебного года.

Еще одна масштабная задача, выполненная в рекордно 
короткие сроки, была реализована блестящим коллективом 
деканов и проректоров на протяжении последнего месяца. 
Это проект «Приоритет 2030». Благодаря креативным идеям 
сотрудников, КрасГМУ вошел в число 187 вузов страны, 
подавших заявку в эту программу поддержки и развития 
университетов. Масштабная работа будет подытожена в ходе 
очной защиты проекта в министерстве высшего образования 
в Москве в середине сентября. КрасГМУ в случае одобрения 
заявки может получить весьма неплохую финансовую под-
держку своих амбициозных целей.

Несмотря на сложные внешние факторы, удается под-
держивать стабильность финансовой системы университета, 
проводить необходимые ремонтные работы в корпусах и 
общежитиях, заменять компьютерную технику, исполнять все 
задачи по социальным обязательствам. Такую возможность 
даёт уставная образовательная деятельность учреждения, 
большой вклад вносят медицинские подразделения (про-
должается масштабная рекламная кампания этого направ-

ПРИЕМНАЯ

СКОРО НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ 
ГОД. И НЕ ТОЛЬКО

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
ПЕРВОКУРСНИКОВ!

Главная новость последней недели авгу-
ста – многие вузы России объявили допол-
нительный набор на коммерческие и даже на 
бюджетные места. Это связано с новшеством 
2021 года – единственной волной приема. Не 
все ребята сориентировались вовремя, поняли, 
что не проходят по конкурсу и подали согласие 
на зачисление в другой вуз. На решение у них 
было очень мало времени, всего сутки, вот и 
получилось, что множество абитуриентов оста-
лись «за бортом» приемной кампании.

Пострадали не только поступающие, но и 
вузы, поэтому и объявляется дополнительный 
прием. В КрасГМУ им. проф. В.Ф. Войно-Ясе-
нецкого дополнительный прием проводится 
только на коммерческую форму обучения, 
прием документов продлится с 1 по 10 сентя-
бря для поступающих по результатам ЕГЭ, для 
тех же, кто должен сдать вступительные испы-
тания, нужно подать документы раньше, до 2 
сентября.

По информации газеты «Коммерсантъ», 
первые отзывы о дополнительном приеме 
звучат оптимистично – абитуриенты довольны 
представившейся возможностью поступить на 
выбранное направление. 

Мы не знаем, кто подаст документы в 
КрасГМУ в эти дополнительные 10 дней. Воз-
можно, это будут иностранцы, выпускники 
медицинских училищ и техникумов, просто 
абитуриенты, опоздавшие с подачей согласия 
по месту прежнего поступления. 

Предпоследние итоги
Мы уже писали, что университет в этом 

году принял 470 бюджетников. Благодаря 
образовательным сертификатам, уже после 
первой сессии к целевикам, льготникам и 
победителям основного конкурса присое-
динятся студенты, поступившие на платной 
основе, успешно сдавшие зимние  экзамены 
и заслужившие право обучаться за счет крае-
вого бюджета.

30 августа закончился прием на коммерче-
ское обучение – студентами стали 790 человек.

Всего через приемную комиссию прошли 
2,5 тысячи человек, они подали более 5 500 
заявлений. 

- Пакет документов на одного человека – 
это около 10 листов бумаги, - говорит предсе-
датель приемной комиссии Елена Бочанова. – 
Мы должны хранить не менее полугода дела не 
поступивших абитуриентов, а это сотни кило-
граммов. Считаю, нам необходим электронный 
документооборот, к следующему году нужно 
его вводить.

Мечты сбываются
Как всегда – об интересных абитуриентах. 
Во-первых, к нам поступила дама очень 

интересного возраста. У нее уже есть два (!) 
диплома о высшем образовании. 

А зачем вам высшее медицинское?! – про-
звучал закономерный вопрос.

– Мечта всей жизни, - вздохнула абитури-
ентка. – Понимаю, поздновато, но до 60 лет я 
успею поработать.

Еще удивили и порадовали трое жителей 
Средней Азии. Девушка-таджичка и брат с сестрой 
из Киргизии поступили на бюджет. Молодцы. 

Итак
До 2 сентября идет прием документов от 

поступающих на обучение по результатам всту-
пительных экзаменов, проведенных в универ-
ситете самостоятельно в рамках дополнитель-
ного приема.

До 10 сентября будет осуществляться 
прием документов от поступающих по резуль-
татам ЕГЭ и экзаменов, проведенных в универ-
ситете в период основного приема.

14 сентября будут опубликованы конкурс-
ные списки.

17 сентября заканчивается прием согласий 
на зачисление.

24 сентября выйдет приказ о зачислении 
абитуриентов, подавших заявление о согласии 
на зачисление. 

В следующем номере «Медика» подведем 
итоги зачисления в ординатуру.

1 сентября приступают к занятиям 790 вчерашних абитуриентов

КСТАТИ

Кредит на образование – почему бы нет?
Многие банки сегодня предлагают достойные условия по образователь-

ным кредитам – с очень низкой процентной ставкой. 
Вот, например, условия одного из самых крупных банков РФ: 
- ставка всего 3%;
- не нужна справка о доходах;
- легко выплачивать – в первый год учебы платежи не дороже чашки 

кофе;
- можно взять кредит всего на один семестр, а потом успешно сдадите 

сессию и получите образовательный сертификат от краевой власти;
- можно вернуть кредит раньше срока без комиссии.

ЧЕРЕЗ ПРИЕМНУЮ КОМИССИЮ ПРОШЛИ  
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Управление закупок –  
топливная система 
университета

30 августа состоялось первое после летних 
каникул рабочее совещание сотрудников кон-
трактной службы университета.

Первым вопросом в повестке стояла подготовка обеспечения подразделе-
ний КрасГМУ в 2022 году. Казалось бы, рано – впереди полгода.

- Совещание было организовано, в первую очередь, для того, чтобы  вме-
сте разработать «дорожную карту» - стратегию закупочного процесса на 2022 
год, - говорит руководитель управления закупок Ольга Скрипкина. - Для себя 
особенно важным считаю получение обратной связи от каждого сотрудника.

В университете организационная работа началась уже с марта.  В насто-
ящее время собран план-график на следующий год. По словам Ольги Викто-
ровны, весь мир попал в турбулентность пандемии, поэтому необходимо мак-
симально заранее планировать действия. Напомним, что Скрипкина пришла 
работать в университет в самый пик ковидной пандемии и, засучив рукава, со 
своей командой бросилась организовывать обеспечение университета всеми 
необходимыми товарами.

Кстати, в зловещем 2020 году закупочное законодательство живо отреаги-
ровало изменениями на обеспечение потребности клиник, лабораторий, других 
ЛПУ.

- Мы заключили более 600 договоров с единственным поставщиком, опе-
ративно проводили торги в условиях постоянного стресса: экстренно менялось 
законодательство, заболевали и выпадали из рабочего процесса сотрудники, 
- продолжает Ольга Викторовна. – Например, были немедленно закуплены 
дезсредства, маски, рециркуляторы, реагенты, расходный пластик для ЦНИЛ. 
Поэтому сейчас важнейшая наша задача – подготовить запасы на 2022 год. 
Управление закупок, вместе с другими подразделениями КрасГМУ, служит 
основной цели – поддержанию качества учебного процесса. Мы понимаем 
нашу ответственность – ни один проект сейчас не возможен без закупок.

Второй вопрос совещания – изменения в закупочном законодательстве 
2021 года.

- Оптимизация 44 ФЗ производится не впервые, - рассказывает Ольга 
Скрипкина. – Тренд однозначный – перевод закупок в электронный формат, 
упрощение контроля всех этапов процесса. Изменения 2021 года касаются 
сферы применения закона, способов закупок. Вводятся понятия «электронная 
приемка», «электронное актирование», «электронный магазин». В дальней-
шем останутся три основных способа – конкурсы, аукционы, электронный 
запрос котировок. Расширятся требования к участникам закупок. Так же будет 
упрощен порядок отмены закупки. Считаю важным предупредить всех, кто 
занимается закупками, о грядущих изменениях, чтобы просчитать результат с 
учетом этих изменений.

Третий вопрос совещания – представление проекта нового рабочего доку-
мента «Регламент планирования и осуществления закупок для нужд КрасГМУ». 

Впервые разработана настоящая квалиграмма. Это, по сути, правила 
квеста, хоть и касается важнейших вещей. Порядок разработан для удобства 
сотрудников университета, чтобы не оставалось сомнений – в какие сроки надо 
пойти направо, потом налево, затем прямо, чтобы получить желаемый товар 
или услугу для нужд подразделения. 

- Еще в министерстве социальной политики, в юности, мне вложили посту-
лат, которого я придерживаюсь всю жизнь: Не люди для нас, а мы для людей, 
- четко обозначает функцию управления Ольга Скрипкина. – Думаю, мы пра-
вильно назначили дату совещания – входим в новый учебный год с уверенно-
стью и огоньком. 

Мы спросили Ольгу Скрипкину, какие  закупки для нее особенно запомни-
лись за 16 лет работы в этом направлении? 

– Моя особая гордость - медицинская техника и оборудование. Эти закупки 
очень сложно подготовить и провести - много запретов и ограничений со стороны 
44 федерального закона. Больше всего запомнились автомобиль для перевозки 
донорских органов со встроенным аппаратом УЗИ и холодильной камерой, аппа-
рат «Эриго» для восстановления мышц парализованным пациентам, рентгенов-
ский аппарат «С-Дуга», радиочастотный генератор Cosman для нейрохирургии. 

У Скрипкиной есть хобби: в других городах или странах она изучает оснаще-
ние клиник. На фото она даже в отпуске, в июле тестирует стоматологическую 
установку.

А еще мы спросили Ольгу Викторовну – не скучно ли с таким темперамен-
том заниматься закупками?

Нет, ей не скучно. Это вообще постоянный командный мозговой штурм, 
совсем не рутинная работа. Работа разноплановая, сплав юридических, эко-
номических и чисто закупочных знаний. Кроме того, закупки – это не только 
работа с документами, но, прежде всего, с людьми. Значит, закупщик должен 
быть еще и психологом. Поэтому Скрипкина надеется, что после смерти каждый 
закупщик попадет в рай или в его эквивалент.

И, в качестве примера срастания снабжения с творчеством, Скрипкина 
предложила ознакомиться с книгой своей московской коллеги Елены Пластини-
ной «Закупочные премудрости». Несколько выдержек из этой веселой книжки 
мы сегодня публикуем.

Ольга Скрипкина в турецкой стоматологической клинике Мозговой штурм – разрабатывается регламент закупок

ления), особенно ЦНИЛ, мощности которого были 
максимально задействованы в пандемию даже в 
летние месяцы, серьезный экономический прирост 
впервые продемонстрировала и университетская 
база отдыха на озере Шира – уже принято решение 
о дальнейшем развитии всех ресурсов универси-
тета, позволяющих поддерживать стабильность 
и получать возможности для дальнейшего роста 
экономики университета.

В сентябре страну ждут выборы в Госу-
дарственную Думу, в Красноярском крае будут 
избраны депутаты Законодательного Собрания. Я 
ещё весной принял решение участвовать в этом 
непростом марафоне, так как убежден, что, во-пер-
вых, представительство в законодательной власти 
будет, однозначно, полезным для университета, 
а, во-вторых, необходимо дальнейшее сопрово-
ждение и тиражирование всех проектов, включая 
и уникальную для отрасли тему образовательных 
сертификатов для обучающихся.

В новый учебный год мы входим со спокойной 
уверенностью, понимая и представляя траектории 
дальнейшего развития, сохраняя в качестве выс-
шего приоритета человеческий потенциал сотруд-
ников и обучающихся.

Всем здоровья! Берегите себя!
Ваш ректор.

Цитаты из книги Елены Пластининой 
«Закупочные премудрости»

***
…История не сохранила имя первого специалиста по закупкам. Воз-

можно, им был кто-то из администрации фараона Хеопса, выставивший лот 
на закупку двух с половиной миллионов каменных блоков (доставка, есте-
ственно, за счет подрядчика).

***  
…Когда подрядчики приступили к монтажу водосточных труб при 

ремонте кровли, обнаружилось, что в контракте указано количество, в два 
раза превышающее необходимый объем. Вернуть трубы не представлялось 
возможным, использовать их было необходимо, чтобы избежать обвине-
ний в неэффективном расходовании бюджетных средств. 

Недолго думая, строители предложили наделать из водосточных труб 
украшений и развесить на фасаде. Оформили работу, как подарок от заказ-
чика. (Что за красота получилась – можно только фантазировать). 

***  
Сотруднику отдела закупок поручили разместить в информационной 

системе документацию на поставку компьютерной техники, но парень, по 
образованию юрист, решил проявить инициативу и отредактировал кон-
тракт. 

Вот что получилось: «К обстоятельствам непреодолимой силы относятся 
чрезвычайные и непредотвратимые события, как то: ураганы, песчаные 
бури, пожары, наводнения, засухи, забастовки, смерчи, цунами, торнадо, 
крах мировой финансовой и экономической системы, военные действия 
на суше и на воде, не исключая межпланетных и межгалактических войн, 
оккупация, террористические акты, массовое разжигание социальной, расо-
вой, национальной и религиозной розни, антисемитизм, фашизм, нацизм, 
сексизм, неконтролируемое вторжение инопланетных захватчиков, группо-
вой суицид участников договорных отношений, тотальный апокалипсис или 
иное проявление конца света».

10 
сентября
дедлайн приема 

документов  
от поступающих 

по результатам ЕГЭ  
и экзаменов, 
проведенных  

в университете  
в период 

основного 
приема

ФОТО НОМЕРА

ДАТА НОМЕРА

Билборды профессорской клиники 
размещены на улицах Красноярска
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ВНИМАНИЕ, СТУДЕНТЫ!

КОМАНДИРОВКА

Наши в Египте

Елизавета Белова — о щедрой на события осени
Председатель студсовета КрасГМУ 

напоминает о том, чего нельзя пропу-
стить

Во-первых, до 6 сентября включительно необходимо подать заявки  
на ПГАС (повышенную государственную академическую стипен-

дию). 

Подать заявки можно за достижения:
- в учебной,  
- научно-исследовательской,  
- общественной,  
- культурно-творческой,  
- спортивной деятельности.

Во-вторых, в рамках Всероссийской программы профориентации 
«Лифт в будущее» в качестве амбассадоров мы работаем в направле-
нии «Студенты – старшеклассникам». Цель программы – помочь моло-
дым талантам со стартом карьеры. Миссия амбассадоров – делиться 
знаниями и опытом со старшеклассниками (?) о возможностях для 
быстрого профессионального старта.

Программа трека полезна не только школьникам, она дает воз-
можность участникам заняться развитием личного бренда, развить 
навыки публичных выступлений и многое другое.

Заявки на участие принимаются до 12 сентября на сайте: https://
lift-bf.ru/ambassador

В-третьих, нас ждет интересный квест «Человек идущий».
Это командные соревнования между вузами в режиме реального 

времени. 
Для участия необходимо сформировать команду из 20-50 человек 

(с 10 сентября по 10 октября) и установить мобильное приложение 
«Человек идущий». 

Далее подсчет шагов каждого участника осуществляется специаль-
ным мобильным приложением. Из этого и формируется в дальнейшем 
общий рейтинг команды. 

Сами соревнования проходят вторым этапом – с 15 октября по 15 
ноября. Также участники смогут дополнительно получить рекоменда-
ции экспертов по ведению здорового образа жизни. Для подведения 
итогов и награждения победителей будет организована торжественная 
онлайн-церемония.

В-четвертых, 3 сентября объявлен Днём солидарности в борьбе 
с терроризмом. В университете состоится конкурс презентационных 
работ по данной тематике. Пройдет он с 20 августа по 3 сентября. Ждем 
от студентов видеоролики, в том числе, в TikTok, презентации, плакаты, 
речёвки, флешмобы, листовки по теме неприятия идеологии экстре-
мизма и терроризма. Конкурс пройдёт в формате совместного совеща-

ния с обучающимися и сотрудниками правоохранительных органов по 
противодействию терроризму и экстремизму.

Победителей и призёров ждут призы и бонусы за активную обще-
ственную деятельность. Работы можно отправлять Федору Валерье-
вичу Алябьеву и мне – Елизавете Беловой.

В-пятых, пройдет торжественное освящение халатов и хирурги-
ческих костюмов. Это происходит ежегодно в храмах в конце лета. 
Будущие врачи получают благословение от священников на начало 
учебного года. Освящение 2021 года пройдет в храме святителя Луки 
Войно-Ясенецкого при КрасГМУ 29 августа. Приходите к 9:30, при 
себе нужно иметь халат/хирургичечкий костюм, маску. Девушки, не 
забудьте платочек – покрыть голову. Если хотите посетить всю службу, 
подходить нужно к 7:45 по адресу Партизана Железняка, 1. 

Шестое и тоже традиционное мероприятие - организационное 
собрание первокурсников. С 27 по 31 августа в стенах КрасГМУ пройдут 
специальные собрания, на которых студентов познакомят с правилами 
поведения в университете. Там же студентов распределят по группам и 
протестируют на знание языков. 

Седьмое событие - День знаний, счастливый день для каждого из 
нас и особенно для первокурсников. 

1 сентября состоится торжественная он-лайн линейка, студенты полу-
чат напутствие от администрации вуза, города и представителей РПЦ.

Так же ожидается культурно-массовая программа от различных 
коллективов КрасГМУ. Кстати, именно в этот день большинство настав-
ников впервые встречаются со своими группами.

Восьмое важное мероприятие - отчетно-довыборная конференция 
Студенческого совета КрасГМУ. Она состоится 22 сентября. Планируется 
произвести конкретизацию президиума Студенческого совета, утвер-
дить новое положение, отчитаться об уже выполненной работе и огла-
сить тактический и стратегический планы на ближайшее будущее. 

На конференцию приглашаются студенты всех курсов и факульте-
тов, которые хотели бы поучаствовать в студенческой жизни универ-
ситета.

Это все о ближайших мероприятиях, ну, а в данный момент Сту-
денческий совет принимает участие в двух гранатовых проектах: НЛСК 
и грант президента, которые направлены на развитие молодежных и 
студенческих движений.

В столице Египта проходила ярмарка 
высшего образования – вузы со всех кон-
цов света знакомили молодых египтян 
и их родителей с возможностями обуче-
ния. 

Наши коллеги – декан лечебного факультета 
Андрей Газенкампф и начальник управления по 
работе с иностранными гражданами Ольга Лопатина 
– привезли в Каир презентацию-визитку КрасГМУ 
им. проф. В.Ф. Войно-Ясенецкого и оказались на 
выставке единственным медицинским вузом.

Желтый город в песках
Дорога в страну пирамид оказалась сложной. 
- Мы вылетали в день, когда над Красноярском 

висел непроницаемый смог, - рассказывает Андрей 
Газенкампф. – Два раза откладывали рейс, конечно, 
мы устали. Весь аэропорт был набит пассажирами, люди 
сидели на полу. 

Конечная цель путешествия, легендарный Каир, 
самый крупный город Африки, с высоты выглядел фан-
тастически.

- Летишь над желтой пустыней, а потом из нее 
вырастает город – тоже желтый, в цвет песка, - делится 
Андрей Александрович. – Небо над Каиром словно 
вареное в сорокаградусной жаре. По улицам гулять 
невозможно. Мы перебегали из подъезда в машину с 
кондиционером. А ведь люди живут в этой жаре тыся-
челетиями.

(Можно только представить, что думали наши еги-
петские студенты в студеном Красноярске. Тоже, навер-
ное, удивлялись - как мы здесь живем? Прим. редакции) 

Мамы в хиджабах, дети – в футболках
Несмотря на арабское население, город показался 

Андрею Газенкампфу вполне светским:

- Женщины старшего поколения в хиджабах, а 
рядом может стоять дочка в футболке, и никто не удив-
ляется. 

Египтяне любят и опекают своих детей, на 
выставку приходили семьями и живо интересовались 
бытовыми вопросами, как и все родители в мире. 
Наши коллеги не скрывали, что в Красноярске не 
слишком комфортный климат, зато неплохие условия 
проживания, нет проблем с едой, в том числе, халяль-
ной. 

Основные акценты в 20-минутной презентации 
Ольга Леонидовна сделала на том, что у Красноярского 
медицинского университета много отличных кли-
нических баз, студенты будут получать образование 
у постели больного. Для этого в презентации были 
размещены представительские фото нового хирурги-
ческого корпуса краевой больницы, онкодиспансера, 
клиники ФМБА. 

Конечно, родителей интересовала стоимость обу-
чения. Надо ли говорить, что наша цена высшего обра-
зования основательно ниже, чем во Франции, Японии, 
Канаде, которые представляли на выставке свои вузы. 

 
Пирамиды, музей, много мяса
Выставка проходила три дня, а на четвертый наши 

сотрудники поехали к пирамидам. Андрей Алексан-
дрович сделал несколько отличных снимков – хоть на 
рекламный буклет. 

- Пирамиды огромные, - рассказывает декан 
лечфака. – Внутрь мы не попали, но замечательно, 
что видели главный символ Египта. Еще посетили зна-
менитый исторический музей, где мумии, вся египет-
ская старина. Мы невольно сравнивали его с нашим 
краеведческим, который построен в виде египетского 
храма. И было ощущение, что наш краеведческий 
ничуть не хуже, даже интереснее. 

Египтяне едят много мяса, у них очень вкусный 
хлеб. А вот фруктами не «злоупотребляют».

Совершенно нет спиртного – мусульманская 
страна. Зато курят везде, без ограничений. 

- Было ощущение безопасности, потому что 
повсюду полицейские, в белом, с автоматами, - гово-
рит Андрей Александрович.

И конечно, Андрей Газенкампф и Ольга 
Лопатина прокатились на прогулочном 
катере по Нилу – самой большой реке мира.  
Купаться там нельзя -  крокодилы.

Скоро наши египтяне вернутся
Это будут второкурсники и новые студенты, кото-

рые поступят на первый курс. 
Они приедут в наш мир, совершенно незнако-

мый, чужой. Им будет сложно привыкнуть, но жела-
ние стать врачом – сильнее. 

- Возвращаться на родину всегда прекрасно, 
- завершил рассказ о Египте Андрей Газенкампф. – 
Мне хватило нескольких дней, чтобы сложилось впе-
чатление о Египте, и я стал больше понимать наших 
студентов, которые родились в этой жаркой стране, 
выросли, им там хорошо, но сейчас, за медицинским 
образованием, они едут так далеко, в Сибирь.

О том, как Андрей Газенкампф и Ольга Лопатина 
летали в Каир на выставку

Идет презентация КрасГМУ  
им. проф. В.Ф. Войно-Ясенецкого
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РЕПОРТАЖ

На третьем этаже Главного корпуса в двух кабинетах 
работали волонтеры – девушки и один парень, шести-
курсник лечебного факультета Андрей Маяков. Девчонки 
самого разного «происхождения» – школьницы, сту-
дентки, а Ксюша Козаревская - студентка Дивногорского 
медицинского техникума, ежедневно вставала в глухую 
рань и приезжала в Красноярск волонтерить.

В редакциях газет и журналов есть такая функция – 
«позвонок». Это обычно молодые люди, которые просто 
сидят на телефоне и ищут новости. Им даже писать не обя-
зательно уметь, главное – находить сенсации.

Функция наших юных волонтеров немного похожа – 
они обзванивали «ковидную» базу Роспотребнадзора. В 
день совершали 30-50 звонков. Одним гражданам сооб-
щали о положительном тесте на ковид, других опрашивали 
по контактным, третьих просто успокаивали и долго, тепло 
общались, а четвертым помогали – делали все, что могли, 
если к больному человеку не вовремя приходила меди-
цинская помощь. 

Ребята поражены, как много одиноких людей. Одна 
бабушка на вопрос о контактных ответила: «Нет никого. 
Даже кошка умерла раньше меня…» 

Люди задавали неожиданные вопросы. 52-летний 
пациент наивно интересовался – не заболеет ли, не зараз-
ится ли его любимый песик? Успокоили – не заразится. 

- Думаю, всем нам полезна эта тренировка коммуни-
кационных навыков, - считает шестикурсница лечебного 
факультета Яна Спугис. – Я хочу поступить в ординатуру по 
психиатрии, мне нравится находить подход к людям.

- А я наоборот – мечтала о психиатрии, а теперь не хочу… 
- говорит третьекурсница Сабина Зайнутдинова. – Сложно, 
люди бывают очень недоверчивые, все такие разные…

Сабина только что вернулась из академического отпу-
ска. Тяжело перенесла ковид, пострадало сердце, реабили-
тировалась у мамы в Таджикистане, а теперь вернулась – и 
сразу волонтерить. 

Ни для кого не секрет, что при поступлении в универси-
тет волонтерские баллы важны, могут сыграть решающую 
роль. 

При поступлении в ординатуру волонтерство тоже 
учитывается, но старшекурсники знают, что самое дорогое 
сегодня – стаж. 

- Уже после года работы в поликлинике стажисты ста-
новятся для нас недосягаемыми, - говорит Андрей Маяков. 
– Лично я не против работы в поликлинике после оконча-
ния вуза. 

Веселые девчонки из 143 школы, однофамилицы 
Полина и Катя Смирновы, перешли в 11-й специализиро-
ванный класс – углубленно изучают биологию и химию. 

Катюша Смирнова, кстати, поликлиники уже сейчас не 
боится – это ее вторая летняя работа. Обзванивать закон-
чила – бежит в поликлинику работать с карточками. 

Наши дети очень меняются, когда к ним впервые при-
ходит ответственность за других людей, за тех, кто нужда-
ется в помощи. 

- Дочка раньше спала до обеда, а теперь взлетает с 
постели и бежит в институт, - поведала нам по секрету 
мама школьницы Сони Новиковой. – Она не слишком 
общительная, а здесь переживает за пациентов, очень 
хочет помочь…

Пусть они все поступят – в университет, в ординатуру, 
пусть все получится у этих добрых молодых ребят. 

Финал лета:  
СТРОЙОТРЯДЫ И ВОЛОНТЕРЫ
Чем занимались самые трудолюбивые студенты и школьники?

Мы высотники, маляры и плотники 
Стройотряд ремонтников, возглавляемый командиром Юлией Шимановой, пятикурсницей, 

будущим медицинским кибернетиком, в этом году работал на трех объектах – в пятом общежи-
тии, на лыжной базе, а сейчас в Главном корпусе.  

- Нас 12 человек, - рассказывает Юля, - с 21 июля вышли ремонтировать общежитие – 
холлы, лестницу. Студенты умеют все – красить, штукатурить, а еще они смелые, работают на 
высоте. Например, мы красили фасад лыжной базы – там высота семь метров. Вначале неко-
торые девочки побаивались, а потом привыкли. Мы строго соблюдаем технику безопасности. 

В отряде студенты многих факультетов, и не только КрасГМУ – есть, например, стильная 
девушка Вика из педагогического университета.

Зарплата у студентов вполне достойная. Но дело не только в деньгах. У Юлии Шимановой есть 
мечта – поехать со стройотрядом на Всероссийский объект. Крымский мост уже построили, сегодня 
в России одна крупная студенческая стройка – «Мирный атом» в Озерске Челябинской области. 

- Мы пытались попасть туда, - говорит Юля, - но, к сожалению, медики непрофильные, на 
«Мирном атоме» в основном студенты инженерных специальностей.

В советские времена стройотряды медицинского института работали на железной дороге, 
строили спортивный лагерь под Иланском, другие объекты, а еще у наших студентов и ордина-
торов всегда была возможность устроиться медиками в стройотряды других вузов. 

Хорошо, что стройотряды до сих пор живы. Хорошо, что всегда находятся студенты, которые 
готовы надеть «бойцовки» и строить, дружить, побеждать.

«Позвонки» учились психологии

Яна Спугис и Андрей Маяков
Катя Смирнова радуется - наконец-то 
перерыв на обед Ремонт в Главном корпусе Красили на высоте третьего этажа

Позвонки работали по восемь часов в день
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